
Conseil d'école du 7 juin 2022

Présents   : Mmes Fréring-Mainsel, Ducreux et Lagarde (équipe enseignante), Mme Fanget (directrice), 
Mmes Brault et Cluzel (élues municipales), Mme Chassagne -Gambina (présidente de l’APE), Mmes 
Etienne et Servanton (réprésentantes des parents d’élèves)
Excusés :  M.  Béal,  IEN,  M.  Loubet,  maire  de  Planfoy,  Mmes  Dumay  et  Barbieri-Soulhiard  et  M.
Chassagne (représentants des parents d’élèves)

Points concernant la mairie   
-dotation numérique : tablettes configurées par XEFI donc fonctionnelles
Comme précisé lors du dernier conseil d’école, dans l’appel à projet numérique sont inclus
18 heures de formation pour la prise en du matériel. Ces 18 heures n’ont pas été octroyées
à l’équipe enseignante cette année scolaire 2021-2022 (missionnée sur une formation
« constellation mathématiques »). Ces 18 heures de formation numérique devraient avoir
lieu en 2022-2023. Cela reste à confirmer.
-aménagement de la salle de la photocopieuse pour poser le téléphone et les tablettes en
charge 
Le rangement de la salle de la photocopieuse a été optimisé libérant de l’espace. Afin de
poser le téléphone ainsi que les tablettes en charge, Mme Fanget a demandé à la mairie
l’installation  d’un  support.  Une  table  a  été  installée  permettant  d’y  poser  le  matériel
mentionné ci-dessus. 
La directrice précise également que le local électrique a été débarrassé des papiers, cartons
et autres. Le chauffe-eau défectueux a par ailleurs été remplacé. 
-dysfonctionnement du vidéo-projecteur dans deux classes
Il s’avère que dans les classes cp-ce1 et ce2-cm1, les vidéo-projecteurs dysfonctionnent
régulièrement. Les souris seraient responsables. La mairie est informée : elle a missionné
un électricien afin d’envisager notamment un renforcement des câbles.
-contribution de la mairie au projet jardinage 
Le collectif Planfoy en Transition a fait une demande de subvention à la mairie (demande
acceptée) qui a permis au collectif d’acheter plusieurs récupérateurs d’eau dont deux ont été
installés à l’école élémentaire. La mairie a aidé Bruno Reghem à faire l’installation de ces
récupérateurs.  



-dégradations dans la cour de l'école hors temps scolaire et périscolaire 
Avec le  retour des « beaux jours »,  les dégradations dans la cour de l’école  ont  été
récurrentes. Le lundi matin, Mme Fanget a envoyé régulièrement des photos de la cour à
Mme Brault: mégots, joints,  allumettes, tâches grasses au sol….l’impact d’un projectile lancé
hors temps scolaire sur la baie vitrée de la classe cm1-cm2 s’est étendu, obligeant la
mairie à condamner l’accès à la vitre. Un devis de remplacement a été établi (près de
3500 euros). Mme Brault, élue municipale en charge des écoles) est allée déposer plainte à
la gendarmerie de St Genest Malifaux le 10 mai. A l’issue de ce dépôt de plainte, les
gendarmes sont venus faire le tour de l’école et se sont engagés à faire des patrouilles
régulières les week-ends notamment. Au vu des dégradations récurrentes, la mairie a pris
la décision d’interdire l’accès à la cour de l’école hors temps scolaire et périscolaire. Des
affiches ont été apposées sur les différents portails. 
Mme Fanget note également que des tags anarchistes ont été découverts sur la barrière des
escaliers menant à la petite salle au-dessus du gymnase. L’employé municipal est venu les
effacer. 
-renouvellement de plusieurs demandes 
La directrice réitère un certain nombre de demandes déjà faites lors du conseil d’école
précédent : l’achat et l’installation d’un tableau blanc pour la classe jaune  (demande bien
bien prise en compte par la mairie),  l’installation de double-vitrage dans le cadre des
économies d’énergie (budgétée pour 2023) ainsi que l’installation de volets électriques pour
des raisons de sécurité (comme noté dans le bilan des exercices « alerte attentat » dans le
cadre du plan vigipirate). 
Mme  Fanget  remercie  chaleureusement  Mme  Brault  pour  les   échanges  cordiaux  et
fructueux avec la mairie. Elle remercie également François Coutenson, directeur du centre de
loisirs, qui « prête » la salle du périscolaire pour la conduite des activités pédagogiques
complémentaires et aussi pour la tenue de certaines réunions.

Points concernant l'école
1-Bilan du projet EPS

Budget du projet EPS  : 11 055,60 euros 



Apport mairie : 2 436 euros 
Apport APE : 7 000 euros 
Pour financer les 1 619, 60 euros restants, une participation financière a été  demandée
aux familles (18 euros par enfant soit au total 1422 euros). 
Les « 197,60 euros » restants sont pris en charge par la coopérative de l'école ainsi que
la séance supplémentaire de CO pour les cp-ce1 le 20 juin (80 euros)

 1ère période   (du 13 septembre au 22 octobre soit 6 séances): 
natation (transporteur Chazot) 1170 euros
6 séances pour la classe cm1-cm2

 2ème et 3ème périodes (du 8 novembre au 11 février soit 12 séances): 
capoeira 1800 euros

 2ème période (du 8 novembre au 17 décembre soit 6 séances): 
course d'orientation 1000 euros

 3ème période (du 3 janvier au 11 février soit 6 séances): 
athlétisme 1000 euros

 4ème période ( du 28 février au 8 avril) + 2 séances en période 5
-arts du cirque 12 séances au total 2482, 80 euros

 5ème période (du 2 mai au 17 juin): 
natation (transporteur Chazot) 195 euros pour chaque aller-retour
 -classe cp-ce1 :  12 séances (2 séances chaque lundi)
-classe ce2-cm1 : 12 séances (2 séances chaque mardi)
-classe cm1-cm2 : 6 séances (1 séance chaque vendredi)

2-Brojet jardinage 
 Vendredi 18 mars après-midi : 30 minutes de présentation du projet avec deux bénévoles de

Planfoy en Transition
 Vendredi 25 mars après-midi : avec la classe de CM1/CM2 plantation d’arbres/arbustes 

fruitiers (pommiers, pruniers, vignes, petits fruits) et bricolage (construction des carrés en bois + 
petit portail pour accéder aux bacs). 

 Vendredi 15 avril après-midi : 



-Classe CE2/CM1 : poursuite du bricolage de construction des bacs (si pas terminé) + 
préparation des zones pour la biodiversité.
-Classe CP/CE1 : dans les bacs, création de « lasagnes » en permaculture dans les bacs 
construits par les plus grands. 

 Mai/Juin : semis et plantations les jeudis 19 mai et 9 juin 
La directrice tient à préciser que ce projet jardinage implique également le centre de 
loisirs (arrosage en juillet et fabrication de nichoirs à oiseaux par François 
Coutenson).
Mme Fanget remercie chaleureusement Planfoy en transition pour ce projet jardinage:
Mesdames Etienne et Thollet, Messieurs Courbon, Reghem et Berger….mais également,
Mme Mathiaud (parent d’élève) pour le don de semis et plants. 

3- Dessins pour le repas des « anciens » par les 50 élèves de ce2-cm1-cm2: le retour
des anciens a été très positif. Ils ont apprécié les couleurs vives et l’esprit printanier des
dessins qui ont égayé le repas.

4-LSU second semestre : il sera mis en ligne et consultable  le vendredi 1er juillet. 

5-Liaison GS-CP

Cinq séances ont été  banalisées  pendant la période 5 :
- 1ère séance : le 19 mai  « Cinéma » avec le dessin animé vice versa (projection du film
pour les ce2-cm1 et cm² aussi)
- 2ème séance : le 2 juin (présentation  MS-GS  du livre « la couleur des émotions »
d’Anna Llenas)
- 3ème séance : le 9 juin (présentation des CP-CE1 du livre « des larmes aux rires »)

– 4ème séance : le 23 juin (jeux de cartes memory)
–

6- CE2 : permis piétons en partenariat avec la Maïf le 13 juin

7-CM2 : 
-permis internet obtenu par tous les cm2 le 10 mai,



-savoir nager remis le 17 juin (lors de la dernière séance piscine)
-organisation des Olympiades le 1er juillet (aprèsmidi)

8-Parcours linguistique international pour les futurs élèves cm1 et cm²2

Depuis  2018,  la  DSDEN  (Direction  des  Services  Départementaux  de  l'Education
Nationale)  de  la  Loire  développe  un parcours  linguistique  international  très  sélectif  et
réservé à quelques écoles seulement. 
La certification EMILE (Enseignement d'une Matière Intégrée à une Langue Etrangère) 
passée et réussie l’an dernier par Mme Fanget, permet à l'école de Planfoy d'intégrer le 
PLI  à la rentrée 2022  (possibilité à court terme de suivre 2 heures d'anglais chaque 
mercredi matin au collège du Portail Rouge et à moyen terme d’intégrer un parcours 
d’apprentissage international d’excellence collège puis lycée).
Lors d’une réunion de préparation le 17 ami, Mme Fanget a argumenté pour une possible 
entrée des futurs élèves de CM2 dans le PLI à la rentrée prochaine, l'entrée ne se faisant 
normalement qu'en CM1 ou 6ème.  



Cette possible entrée dans le PLI est soumise aux trois conditions suivantes:
-accord des familles, 
-avis favorable (ou pas) émis par Mme Fanget au regard des 3 critères suivants: 
compétences linguistiques / motivation, persévérance / comportement, concentration,
-conduite d’un entretien avec chaque élève « candidat » par une commission départementale
composée d'un conseiller pédagogique et d'un professeur d'anglais du collège du Portail 
rouge (le 14 juin matin)
3-4 places sont réservées pour les futurs élèves de CM2 de l'école de Planfoy. 
La semaine du 20 juin, la liste définitive des élèves entrant dans le PLI sera 
communiquée aux familles. 
A noter que l'EMILE semble avoir été déterminant pour les candidatures PLI : 4 élèves 
cm1-cm2 de la classe (sur 9) ont candidaté pour l'entrée en cm²2 .

9- Kermesse des écoles de Planfoy 
Elle devrait avoir lieu le 24 juin à partir de 17h30...jeux, stands, tombolas, spectacles des
élèves des écoles maternelle  (18h00) et  élémentaire  (18h30) puis repas musical  dans
l’esprit  « guinguette ».  Mme Chassagne-Gambina précise  en  en  effet  qu’il  manque  des
personnes pour aider à l’encadrement. 
Mme Fanget remercie chaleureusement pour la contribution de l'APE aux projets menés par
l'équipe enseignante. Mme Fanget a souhaité inviter Mme Chassagne-Gambina, en tant que
présidente de l’APE, pour présenter toutes les actions menées par l’association des parents
d’élèves : contribution aux projets de l’école, abonnements, jeux pédagogiques, spectacle de
Noël, week-end au Bessat pour les cm1-cm2….

10-Participation de l’école au défi lancé par Planfoy, en transition « passé, présent, futur » 
-cp-ce1: passé « collecte de photos et/cartes postales d'il y a 100 ans à maintenant:
création d'un affichage avec frise temporelle ». Mme Fanget remercie Blandine Clément qui
a collecté et scanné les photos et cartes postales de 100 ans à nos jours (utilisées par la
classe cp-ce1) ;
-ce2-cm1: présent...conception d'un journal sur Planfoy (interviews des commerçants...);



-cm1-cm2: futur...représentation de Planfoy dans un futur lointain: recueil de dessins et
petit montage vidéo pour mettre tout cela en images 
Pour fédérer les 3 classes., 
--confection d’une « capsule temporelle » : chaque élève mettra dans une boîte un objet, un
dessin...en pensant à Planfoy dans un futur proche (dans 5 ans)...tout cela sera  gardé
pendant 5 ans (nombre d'années de la scolarité élémentaire). Au bout de 5 ans, les élèves
ouvriront la boîte pour découvrir son contenu.
-décoration de 3 panneaux en bois (un pour le passé, un pour le présent et un pour le
futur) avec encoche où l'on glisse sa tête (un côté fille-un côté garçon) 
Ces  panneaux seront  exposés  au  « pré  collectif »  le  samedi  2  juin  par  Planfoy  en
transition. 
Mme Fanget remercie M. Bernaud du « repair café » (membre de Planfoy en transition)
qui a réparé le massicot de l’école suite à sa demande. 

11-Perspectives pour l'année scolaire 2022-2023 (équipe enseignante, effectifs,
projets.…)
Equipe enseignante et effectifs 2022-2023
17 cp / 21 ce1 / 8 ce2 / 15 cm1 / 17 cm2 soit 78 élèves
Les répartitions seront  annoncées  la  semaine du 27 juin au 1er juillet.  La liste  des
fournitures sera communiquée aux familles à ce moment-là. 
L’équipe  enseignante  devrait  être  constituée  au plus  tôt  fin  juin-début  juillet.  Clémence
Lagarde était affectée sur le complément d’Anne Ducreux à titre provisoire. Mme Fanget
tient à préciser que toute l’équipe était ravie de partager cette année scolaire avec elle. Toute
l'équipe lui souhaite beaucoup de réussite et un plein épanouissement dans la poursuite de
son parcours professionnel. 
Mme Fanget remercie chaleureusement toutes les personnes qui ont contribué à accompagner
les élèves sur les temps de piscine, athlétisme, course d'orientation, jardinage...
Elle  remercie  également  son  équipe :  les  réflexions  et  le  regards  croisés  ont  été  très
enrichissants au quotidien.



Projets 2022-2023
 Danse avec Annick Louat: 12 séances périodes 1 et 2 (du 12 septembre au 21 

octobre / du 7 novembre au 16 décembre 2023)
 Judo avec Maryna Pélissier : 12 séances périodes 3 et 4 (du 3 janvier au 3 

février / du 20 février au 7 avril 2023)
 Piscine : 8 séances pour chaque classe en période 5 (du 24 avril au 16 juin)

2 classes le mardi 11h15-12h00 et 14h00-14h45 /1 classe seule sur une demi-
journée : le vendredi matin de 10h45 à 11h30 

 Abonnement «     Comédie de Saint-Etienne     » / Opéra de Saint-Etienne 
2 ou 3  spectacles par classe 

 Projet autour de la fabrication d'instruments de musique avec les Fous gèrent 
(fabrication de percussions brésiliennes) et  la Batacuda pour l'initiation à la 
musique par les percussions brésiliennes
Mme Fanget a rencontré Mme Brugevin le 17 mai afin de préparer un calendrier 
prévisionnel des interventions (suite rencontre avec Mme Brugevin le 17 mai) : 
période 1 (une séance de présentation du projet), périodes 2 et 3 (fabrication de 
percussions), période 4 et 5 (initiation à la musique par les percussions)

 Jardinage : poursuite du projet initié cette année….les actions restent à définir. 

En fin de conseil d’école, Mme Brault informe qu’un nouveau logiciel Parascol sera testé en
juillet (avec le centre de loisirs) en remplacement de Milibase.
Elle précise également qu’une liste des enfants prenant le bus du Guizay à 16h30 sera 
établie. 
Mme Etienne remercie l’équipe pédagogique pour la mise en œuvre et la coordination de 
tous les projets lors de cette année scolaire 2021-2022. 

La séance est levée à 19h55. 


